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一 般 質 問 （令和７年６月定例議会） 

 

１３番 松 本 国 博 議員 

（一括方式） 

１ 新型コロナウイルス感染症について 

（１）令和５年５月８日に５類感染症に移行後 

① マスク着用の弊害をアナウンスすべきではないか 

 ア 教育現場、児童生徒・教職員・保護者への通知 

 イ 市民に向けて 

（２）学校教育現場や保護者への対応 

① どのような情報を基に決定していたのか 

② 富山市立学校新型コロナウイルス感染症対策検討会議を 

参考とした今後の対応 

 

２ 議会の一般質問について 

（１）行政ではどのように捉えているか 

（２）実効性や有効性はあるのか 
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２２番 後 藤   仁 議員 

（一括方式） 

１ 山居倉庫の観光地としての在り方について 

（１）整備・修復期間をどう見せるか 

（２）雨・雪・強風、悪天候時の取組 

（３）お土産米「山居米」の取組 

 

２ マイナンバーカードの危機について 

（１）マイナンバーカードの交付と更新の状況 

（２）資格確認書の交付は 

（３）市民へのマイナンバーカード機能の周知は 

 

３ 福祉バスの利用について 

 （１）福祉バスの台数と利用状況 

 （２）高齢者・障がい・福祉団体への優遇措置を 
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２０番 田 中   斉 議員 

（一括方式） 

１ 部活動改革・部活動地域展開の方向性 

（１）昨年までの取組概要と改革推進協議会の目標 

（２）地域展開に向けた本市の課題と他市町村の取組事例 

  ① 運営主体や受け皿の想定 

  ② 指導者の資格基準と確保策 

③ 部活動時間の制約 

（３）子どもと保護者の希望と受益者負担 

 

２ 庄内海岸砂防林の松くい虫被害対策 

（１）衛生伐・伐倒駆除等の進捗状況 

① 令和６年度の被害規模と処理量 

② 伐倒後の植栽対応とゾーニングの考え方 

（２）二次被害防止対策の進捗状況 

① 危険木・倒木被害対策の対応状況 

② 今後の対応強化 

（３）市民協働の取組と財源確保の可能性 

  ① 耕地防風林帯を守る地域協議会の進捗状況 

  ② 庄内海岸砂防林を守る植栽ボランティア活動 

  ③ 今後の財源確保の可能性 
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１１番 冨 樫   覚 議員 

（一括方式） 

１ 交流人口の拡大 

（１）交流人口拡大に関するビジョン・指針 

（２）交流人口拡大の今後の施策 

（３）各経済界及び各機関での具体的な取組と現状 

（４）地元住民の参画 

（５）文化芸術、スポーツによる交流人口 

① 岸洋子記念館の設立 

２ 民生児童委員のなり手不足 

（１）本市の定員充足率の現状と課題 

（２）協力員の現状と役割 

（３）役割・活動内容の明確化と見通し 

（４）幅広い層への啓発活動 
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７番 武 田 恵 子 議員 

（一括方式） 

１ 若者が住みたいまちに 

（１）若者の声を聞く機会は 

（２）若者に魅力を感じ取ってもらえるまちに 

  ① 働きたいがかなうまち 

  ② 住みたいがかなうまち 

 （３）酒田の魅力は何か 

   ① 移住してきた人々の声は 

   ② 市民全体の意識改革は 

（４）男女共同参画の取組の成果は 

（５）人口減少のスピードを緩和する特効薬はあるのか 
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１０番 後 藤   啓 議員 

（一括方式） 

１ 農地災害復旧の進捗状況 

（１）農地・農業用施設災害復旧事業 

（２）小規模災害復旧事業 

（３）多面的機能支払交付金事業 

 

２ 鳥獣被害対策 

（１）鳥獣被害防止総合対策交付金の活用 

（２）市街地での出没対応 

 

３ 国内の友好交流都市 

（１）国内の友好交流都市との交流の現状 

（２）小中学生の交流活動 
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１番 大 壁 洋 平 議員 

（一問一答方式） 

１ 本市の教育における課題と今後の改善策について 

（１）学力の現状と学力向上に向けた施策 

  ① 分析と今後の改善策 

  ② 思考力・判断力・表現力を高めるための具体的な取組 

（２）学力差・個人差への対応 

① 児童生徒間の学力差やＩＣＴ活用の格差への対応策 

② 学力底上げに向けた学校・家庭・地域の連携 

 （３）児童生徒の自己肯定感について 

   ① 自己肯定感が低い要因の分析 

   ② 学校での具体的な取組や工夫 

 （４）キャリア教育について 

   ① 取組状況 

   ② 今後のキャリア教育の支援施策 

 （５）教職員体制・指導力向上 

   ① 指導力や授業改善ノウハウの横展開・全体研修の充実 

   ② 学校間・教員間の情報共有や連携 

 （６）家庭学習と家庭教育への支援 

   ① 家庭学習時間の確保・習慣化への支援 

   ② 保護者向けの学習・家庭教育支援や情報提供 

 

２ 市外企業参入について 

 （１）入札・契約における市外企業参入の総括 
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 （２）市外企業を参入させることによる経済損失、地元企業を衰退させる

可能性の認識は 

 （３）地元企業からの声は 
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３番 佐 藤   弘 議員 

（一括方式） 

１ 障がい者が活躍できる街づくりについて 

（１）本市のバリアフリーの現状 

（２）障がい者の意見を聴く場の確保 

 （３）本市における障がい者が活躍できる環境の整備 

 

２ スポーツツーリズムの推進と地域活性化について 

（１）湊酒田つや姫ハーフマラソン大会のコース変更に伴い、公認コース

を申請しなかったことによるスポーツツーリズムへの影響 

 （２）スポーツツーリズム推進と地域活性化 

 

３ 不登校支援メタバース活用事業について 

 （１）不登校支援メタバース活用事業の周知 

 （２）予算が厳しい中、新規事業に2,200万円もかけることについて 
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４番 遠 田 敏 子 議員 

（一括方式） 

１ プレコンセプションケアの推進について 

（１）プレコンセプションケアについて本市の認識は 

（２）普及啓発への取組は 

 （３）マタニティ教室の現状は 

 

２ 健康寿命延伸の取組について 

（１）肺炎予防として 

  ① 肺炎対策の現状は 

  ② ＲＳウイルス感染症に対する認識は 

（２）在宅安心相談コール事業の拡大 

① 登録者数と実績は 

② 協力員との連携は 

 

３ 熱中症予防対策について 

 （１）救急搬送者数は 

 （２）教育現場での取組は 

 （３）冷水給水スポットの設置へ 
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９番 齋 藤 美 昭 議員 

（一括方式） 

１ 部活動改革の取組について 

（１）令和６年度までの取組状況 

（２）令和７年度の取組 

 （３）令和８年度以降の方向性、支援策 

（４）今後の課題と考え方について 
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８番 後 藤   泉 議員 

（一括方式） 

１ 本市の自然や歴史・文化を活かす施策展開について 

（１）本市の観光の魅力とは何か 

（２）北前船日本遺産、鳥海山・飛島ジオパーク、出羽の国府、希少な動植

物等どのように魅せられるか 

（３）本市の宝の散逸を防ぐ支援の必要性 

（４）民俗資料等の整理保存展示は進んでいるのか 

（５）行政、市民の文化意識の向上と市民研究者の育成を 

（６）本市として、また庄内としての魅力を伝え発信していく拠点施設の

必要性について 

① 県立博物館の移転改築計画の本市の認識は 

② 本市や庄内開発協議会の要望事項について 

③ 県立博物館の庄内サテライト施設の誘致を 

（７）防災に特化した資料展示施設の復活を 
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２番 市 村 浩 一 議員 

（一括方式） 

１ 酒田市まちなかグランドデザインについて 

（１）改めてまちづくりにおける中町周辺エリアの位置づけは 

（２）歴史的な背景を理解したデザインを 

 （３）しっかりとした地域住民の意識調査を 

 

２ 景観づくり事業について 

（１）景観助成制度廃止の背景は 

（２）今後の景観づくりについて 

 

３ 本市における犬の公園利用について 

 （１）公園で犬が散歩できない背景は 

 （２）現在行われている実証実験について 

 （３）今後の方向性は 
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５番 伊 藤 欣 哉 議員 

（一括方式） 

１ 孤独・孤立対策推進法に基づく重点計画について 

（１）本市の孤独・孤立の実態についてどう捉えているか 

（２）「孤独・孤立に至っても支援を求める声を上げやすい社会とする」

ためには 

 （３）「状況に合わせた切れ目ない相談支援につなげる」ためには 

 （４）「見守り・交流の場や居場所を確保し、人と人のつながりを実感で

きる地域づくりを行う」ためには 

 （５）「孤独・孤立対策に取り組むＮＰＯ等の活動をきめ細かく支援し、

官・民・ＮＰＯ等の連携を強化する」ためには 
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１８番 斎 藤   周 議員 

（一括方式） 

１ 補聴器購入助成制度について 

（１）障がい認定をされてから補聴器助成が受けられるまでのプロセスは 

（２）補聴器助成を受けた人数と公費負担額、過去５年間の推移は 

（３）本市として、加齢に伴う難聴の高齢者に補聴器購入費に助成する考

えはないか 
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１９番 市 原 栄 子 議員 

（一括方式） 

１ マイナ保険証へ、国民健康保険証の切替えについて 

（１）マイナンバーカードの保有は 

   ① 市民の保有率と国保との紐づけ登録率は 

② 国保との登録解除者は 

（２）マイナンバーカードの有効期間 

① カードの有効期限と電子証明書の有効期限についてのお知らせを

どのように行っているか 

② 更新の状況はどうか 

③ 来庁困難者への対応は 

（３）国民健康保険証発行終了後の対応について 

① 資格証明書の対応 

ア 資格証明書の発行数 

イ 令和７年度新たな資格証明書の発行は 

ウ マイナンバーカード登録者と非登録者数と対応は 

② 資格確認書の発行はどのようになるか 

ア 発行数 

イ 国保被保険者全員への資格確認書の発行、送付をすべきではな

いか 

 

２ 子どもの貧困対策について 

（１）中学校制服の無償化に取り組めないか 

（２）制服、体操着などのリサイクルの活動に応援を 
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１４番 安 藤 浩 夫 議員 

（一括方式） 

１ 令和６年７月25日からの大雨災害後の河川への取組について 

（１）河道の掘削、拡幅、河川の護岸工事等を行わない河川の現状 

（２）増水期を迎えての河川水位への対応 

 （３）市民向けの適切な情報発信 

 

２ 田んぼダムによる流域全体の治水について 

（１）田んぼダムの効果と必要性 

（２）取組への課題 
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２４番 進 藤   晃 議員 

（一括方式） 

１ 中心市街地における観光エリアの賑わい創出 

（１）いろは蔵パークの賑わい状況と今後への期待 

（２）山居倉庫の来訪状況 

（３）山居倉庫といろは蔵パークにおける相互の移動状況 

（４）山居倉庫といろは蔵パーク連携による賑わいの創出 

（５）中心市街地観光エリアの回遊性の向上 

 

２ 地域社会を支える持続可能な上下水道事業 

（１）全国で多発する事故への本市の考えと対応 

（２）老朽化した上下水道管とマンホール蓋の計画的な更新 

 （３）災害に強い上下水道 

 （４）汚水処理施設の統廃合における方針と計画 

 


